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另有2500件爆炸品及武器
警務處助理處長（行動）周一鳴表示，在本月 27

日，接獲理大通知在校內有大量危險品，警方連續兩
天清理現場所有危險品並完成搜證工作，至昨日中午
將理大一帶道路解封。警方共檢走 3989 枚汽油彈及
1339件壓縮燃料，當中100個綁在汽油彈上，又檢獲
601件化學物品，以及573件攻擊性武器，包括弓箭、
大型投擲器及氣槍等。周一鳴重申，警方由示威者佔
據理大校園開始，沒有闖入過校園，亦樂見事件以和
平的方式結束。

警察公共關係科總警司郭嘉銓稱，在理大內檢獲近
4000枚汽油彈，早前在中大亦找到近4000枚汽油彈，
再加上在其他院校周邊檢獲的汽油彈數目，總共過萬
枚。他說，若警方與持有過萬支汽油彈的示威者硬
碰，對社會的傷害是難以估計，因此警方透過比較人
性化手法處理，化解危機。他表示，自本月 19 日以
來，有12名警員受傷，警方並無使用催淚彈，只在本
月21日曾於元朗使用1枚海綿彈。

理大事件拘1377人
郭嘉銓又指，自6月起至今共有5890人被捕，年齡介

乎11至81歲，涉及非法集結及藏有攻擊性武器等。而
在理大事件中，警方共拘捕1377人，當中由理大離開
而被拘捕的有810人，在理大外圍或周邊被捕的有567
人，18歲以下離開理大接受警方登記的則有318人。

驅散致「人踩人」指控失實
另外，就有人指控警方本月18日晚在油麻地驅散示

威者時，駕駛3輛巴士高速撞向人群，導致發生 「人
踩人」事件，郭嘉銓指完全失實，並無發生。他續
指，當晚有人在油麻地和佐敦大肆破壞，整晚有213

人被捕，有33人報稱不適送院。經翻查紀錄後，有人
受傷片段與駕駛巴士撞人事件的時間及地點並不一
致，時間上相差 45 分鐘，而駕駛巴士的地點為豉油
街，並非有人受傷的碧街，又重申警方並無阻撓救援
工作。

而就有傳媒問及有警員被指在本月18日在油麻地將
一名示威者按在地上後，再從後擊打其小腿7次，警
察公共關係科高級警司江永祥解釋，當日在旺角及油
麻地有過千示威者聚集，向警員投磚及投擲逾300枚
汽油彈，需要採取快速及果斷行動，並須使用武力完
全制服，他認為外界所理解的完全被制服，與警方的
理解有分別，若無法下手銬或索帶，警員就須使用武
力；他承認當時警員有使用警棍，並指投訴警察課已
就相關事件收到投訴，而涉事警員因在過程中有受
傷，現正休假。

他亦提及在馬鞍山，有兩名中學生帶TATP炸藥回
校，警方已檢走相關物品化驗，並在其中一人的銀包
內發現空彈殼，警方強調TATP炸藥的殺傷力巨大。
而在本月 27 日晚上，在馬鞍山廣場有 4 間店舖被破
壞，其後有8名青少年被捕，發現近日出現被捕者年
齡愈細、但干犯罪行愈重的情況。

將招聘1000退休警協助工作
對於有傳媒查問警方有沒有計劃引入比橡膠彈及布

袋彈威力更大的木彈，行動部高級警司汪威遜表示，
警方不斷檢視不同彈藥的效果，重申警方會因應使用
最低武力的原則，不代表轉用木彈就是武力提升。

警隊人手方面，郭嘉銓回應稱警隊現時面對挑戰是
前所未有，需要更多人手去支援前線同事，很多紀律
部隊都想為香港服務，參與止暴制亂的工作，所以有
入境事務處及海關人員加入特務警察，而有約1000名
退休警察將會以合約形式招聘協助工作。
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

警方檢獲近4000枚汽油彈

理大解封危險移除

【香港商報訊】記者周偉立報道：理大
校長滕錦光昨日下午會見傳媒時表示，理
大是 「今次事件中最大的受害者」，遭到
的影響和破壞很大。他認為，暴力對解決
問題沒有幫助，希望大家可以認真考慮，
香港才會有美好的將來。理大又發聲明表
示，由於目前校園情況仍存在不安全因
素，而且清理、盤點及修復工作需時，故
此校園仍須關閉，只限校方授權人士進
入，直至另行通告為止。

警方中午解除對理大的封鎖後，理大校
董會主席林大輝及校長滕錦光等進入校
園，先後到學生飯堂、圖書館、體育館及
綜藝館巡視。滕錦光說，過去兩星期理大
校園被大量示威者佔據，最終成功勸喻
1100多名示威者和平離開校園，當中46人
是理大學生，形容此次事件可以和平解
決，是不幸中之大幸。他又指，部分示威者並非學
生，並有大量攻擊性武器，保安人員在本月13日無法
進入，並指據他所知，有兩名教職員被捕。

有信心如期開學
滕錦光認為，這次事件對香港是很大的挑戰，對理

大是史無前例的挑戰。他談到，香港發生很多事情，
但不論政治立場和觀點，都應該採用和平方式討論，
理性對話。他說，暴力對解決問題沒有幫助，希望大
家可以認真考慮，香港才會有美好的將來。

滕錦光續指，會全面評估校園環境安全，爭取盡快
重開校園，有信心下一學期可如期開學。他提到，須
由專業公司進行評估修復經費，由於不同大樓的被破
壞程度有不同，故會個別開放，並希望最先清理食
堂。

理大昨日發聲明指，理大接收校園後，會即時進行
盤點和全面的環境及安全評估工作。聲明又指出，校
園仍須關閉，只限校方授權人士進入，直至另行通告
為止，呼籲學校師生、職員及公眾人士在此期間，不
要進入理大校園。

【香港商報訊】針對中方是否將禁止起草涉港法案
的美議員入境，外交部發言人耿爽29日表示，簽證問
題是一國的主權，不受歡迎的人自然不會被允許入
境。

在當日舉行的例行記者會上，有記者提問，有中國
官方媒體表示，中方正考慮禁止起草涉港法案的美國
議員入境中國，包括香港和澳門地區。請問中方是否
在考慮這樣做？

耿爽對此表示，我們一般不對媒體、學者、專家、
智庫的報道作具體回應。他指出，我們的原則立場
是，簽證問題是一國的主權，中國政府當然有權決定

允許誰入境，不允許誰入境。 「那些不受歡迎的人自
然不會被允許入境。」耿爽說。

耿爽此前在28日舉行的例行記者會上表示，中國政
府和中國人民堅決反對美方將所謂 「香港人權與民主
法案」簽署成法。此舉嚴重干預香港事務，嚴重干涉
中國內政，嚴重違反國際法和國際關係基本準則，是
赤裸裸的霸權行徑。中方已就此向美方提出嚴正交涉
和強烈抗議。耿爽同時明確，對於美方干涉中國內
政、損害中方利益的行徑，中方必將採取有力措施堅
決反制。至於中方反制措施有哪些、何時出台，耿爽
表示， 「該來的早晚會來」。

外交部再就涉港法案發聲

不受歡迎者不會被准入境

理大校長：暴力無助解決問題

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：理大校園昨日解封，警方同日
召開記者會公布在校園內檢獲數千
枚汽油彈、壓縮氣體及化學品，以
及數百件武器。警方認為當時在校
內人士是處心積慮與警方作戰；亦
見到一條頗完整的汽油彈 「生產
線」 ，可見整個工序及如何送上所
謂 「前線」 進行攻擊。本次事件
中，總共拘捕超過
1300 人 ， 至
於被登記身份
的 18 歲以下
人士就有逾
300人，當局
希望理大事件
能成為本港回
復平靜的轉捩
點。

警方從28日起一連兩天在校園內搜證，共檢獲近4000枚汽油彈、逾千件爆炸品及腐蝕性液體和武器。

理大校長滕錦光、校董會主席林大輝及多名校方高層昨到理大視
察損毀情況。 記者 木子攝

警方在昨日記者會上表示，希望理大事件成為香港回歸和平理性的轉捩點。 記者 馮俊文攝

理大事件終於和平解決。在
暴徒登記離開、警方清理危險
品及蒐證後，校方昨日正式接

回校園。事實證明，沒有暴徒使用暴力的因，就無
警方使用催淚煙等反制的果，由理大到香港都可保
持和平；這個道理，實不能再被人顛倒是非、扭轉
黑白。除此之外，隨理大從被暴徒佔據到重見天
日，更多真相也浮出水面、曝光人前。

其中之一，乃暴徒口口聲聲要保衛校園，惟實際
上卻是一手破壞校園的元兇。整個理大幾乎每個角
落均慘遭暴徒蹂躪，舉目所見一片頹垣敗瓦，每層
玻璃門都被敲碎，處處皆有塗鴉，四周盡是垃圾，
就連圖書館也凌亂不堪，食堂的恐怖景象更加令人
反胃。理大校方初步估計，須花費長達5至6個月時

間修復。毫無疑問，凡此種種，肯定俱由暴徒破壞
所致！不要再 「屈」 警方了！不要再操作 「假新
聞」 來抹黑洗白了！因為警方期內根本沒有踏進校
園！暴徒的 「假保衛、真破壞」 ，經此一役實在無
從辯駁、無所遁形。

暴徒另一常見製造 「假新聞」 手法，乃藉助蒙面
之類來混淆視聽、改變身份。在登記離開理大的
1100人之中，只有46人是理大學生，另外中學生則
有 300 人；換言之，絕大多數留守者均與理大無
關， 「真理大生」 只佔4%左右。那麼，其餘的 「假
理大生」 ，有何權利佔據理大不走，以至佔用理大
的各種資源？更莫說以此為兵工廠、武器庫，收藏
和製造大批破壞力強的攻擊性武器，甚至佔領校園
作為違法堵塞紅隧的橋頭堡。這批 「假學生、真暴

徒」 ，不單騎劫了整個理大校園，影響到27000名
「真理大生」 的學習及其他教職員的學術科研工

作，更騎劫了平時紅隧使用者以至全港700多萬人
的權益。

理大事件所暴露的真相，將暴徒的破壞面目、造
假面目完全展現——他們斷非 「手無寸鐵」 的 「乖
學生」 ，而是肆無忌憚地堵塞紅隧、破壞校園、攻
擊警員，並持有數以千計汽油彈、易燃及爆炸性物
品、腐蝕性化學品的徹徹底底的暴徒！其實，相關
真相並不那麼驚天動地，多數市民早就了然在胸，
不過有人卻一直選擇不去相信、又或刻意自欺欺
人。始終，真睡的人定會醒來，只有裝睡的人無法
喚醒；重點是，到底你要相信真相抑或相信謊言？
究竟你要擁抱暴力、縱容暴力、對暴力視若無睹、

文過飾非，還是堅決向暴力說不、向暴徒說不？理
大重光，誠應同時是理性的重光。

昨日，理大校長滕錦光形容，理大是事件中最大
受害者。其實，香港每一分子也是身受其害。值得
思考的是：既有 「受害者」 ，誰是 「加害者」 ？答
案肯定是在全港各個角落肆意違法施暴破壞的暴
徒！反之，執法者才是這座城市的真正守護者。試
問若無警方努力，日前紅隧可以重新開通嗎？理大
不會繼續被暴徒破壞嗎？其他道路、其他大學，以
至全港各區，難道不會淪為暴徒下一個目標嗎？

警方昨表示，希望理大事件可以作為連續六個月
暴亂的轉捩點，讓香港社會回歸和平和理性——相
信這是全港各界的共同盼望。

理大真相呼喚理性思考

香港商報評論員 李哲


